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Campagne d’emploi 2026 

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0087 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

 

Institut 
 

Composante 

IHD 
 

UFR SLHS 
 

Section CNU 09 – Langues et littératures anciennes  
Corps PR 
Numéro national du poste 0087 
Numéro ODYSSEE 261353 

 
Laboratoire / type ELLIADD 

Profil pour publication Littérature française et littérature de jeunesse, XXe-XXIe siècles 
 

 

Job profile  
 

 
 

French literature and children's literature, 20th-21st centuries 

 

Profil enseignement  
Le département de lettres modernes propose une licence à double parcours 
(métiers de l’enseignement et métiers de la culture et de l’écrit) et un master dont le 
principal parcours s’inscrit dans la littérature de jeunesse. 
 
L’enseignant ou l’enseignantes recruté assurera l’essentiel des cours portant sur la 
littérature française générale des XXe siècle et XXIe siècles, de la licence au master, 
pour les genres narratifs et poétiques prioritairement. Étant donné l’orientation du 
master, une approche complémentaire et approfondie en littérature de jeunesse est 
indispensable. 
 
La formation préparant aux concours de l’Éducation Nationale (capes & agrégation), 
on attendra un investissement pour assurer les cours sur les œuvres au programme 
relevant de la préparation aux épreuves. 
La personne recrutée aura pour autre mission d’encadrer et de répondre aux besoins 
d’encadrement de mémoires de master, nombreux sur la période des XXe et XXIe 
siècles. 
 
On attend de la personne recrutée un engagement clair et des compétences 
associées pour prendre sa part dans les responsabilités liées au cadre des 
formations proposées par le département. 

 
Contact(s) 

 
Nom, Prénom : Caluwé, Jean-Michel 
Fonction : Directeur du département  
Mail : jean-michel.caluwe@univ-fcomte.fr 

http://www.univ-fcomte.fr/
mailto:jean-michel.caluwe@univ-fcomte.fr
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Profil recherche 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Le poste sera rattaché au Pôle Arts et littérature au sein de l’UR 4661 ELLIADD. 
Ce pôle, héritier du Centre Jacques-Petit, a toujours fait de la littérature des XXe et 
XXIe siècles le cœur de ses programmes de recherche. Si les archives sont un axe 
transversal de l’unité de recherche, le pôle mène des activités multiples en ce 
domaine, en particulier autour de la génétique textuelle appuyée sur l’exploitation 
numérique des archives d’écrivains et d’écrivaines des XXe et XXIe siècles.  
 
La personne recrutée inscrira ses recherches dans la poursuite de ces activités 
(recherche, édition, valorisation et médiation) ; on compte sur elle pour participer aux 
appels à projet réguliers associés. 
 
Un investissement significatif est également attendu du côté du programme « 
Écritures et scènes de la jeunesse », dont l’adossement au parcours de Master 
requiert une dynamique continue avec la recherche. 
Deux autres programmes du pôle seront à même d’accueillir librement d’autres pans 
de sa recherche : « Archives, mémoire, traces » et « Imaginaires- Histoire-Modernité 
». 
La personne recrutée sera amenée de fait à proposer et développer des projets de 
recherche dans l’ensemble de ces programmes, à encadrer des doctorants et les 
doctorantes et à assumer des responsabilités collectives au sein de l’unité de 
recherche. 

 
L’université Marie et Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en 
œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs. 

 

 
Contact(s) 

Nom, Prénom : Lécroart, Pascal 
Fonction : Directeur d’ELLIADD 
Téléphone : 03 81 66 51 36 
Mail : pascal.lecroart@umlp.fr 

 
 
 
 

http://www.univ-fcomte.fr/
mailto:pascal.lecroart@umlp.fr
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PROCÉDURE DE DÉPÔT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement 
optimal de votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans 
l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du 
ministère de l’enseignement supérieur (ODYSSEE) entre le mardi 3 mars 2026 (10h00) et le 
vendredi 3 avril 2026 (16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet 
sera déclaré irrecevable. 

----------------------------------- 
Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la 
réglementation en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de 
détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences 
ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et 
de recrutement par concours des professeurs des universités 

 
 
 
 
 

http://www.univ-fcomte.fr/
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
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Campagne d’emploi 2026 

JOB DESCRIPTION N° 0087 
The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 

 

Institut 
 

Composante 

IHD 
 

UFR SLHS 
 

Section CNU 09 

Corps PR 

Numéro national du poste 0087 

Numéro ODYSSEE 261353 
 

Laboratory / type ELLIADD (UR 4661) 

Job profil French literature and children's literature, 20th-21st centuries 

 

 
 

Teaching activities 

 
The Department of Modern Literature offers a dual-track bachelor's degree 
(teaching professions and cultural and writing professions) and a master's 
degree with a primary focus on children's literature. 

The successful candidate will teach most of the courses on general French 
literature of the 20th and 21st centuries, from bachelor's to master's level, with a 
focus on narrative and poetic genres. Given the focus of the master's program, 
a complementary and in- depth approach to children's literature is essential. 

As the program prepares students for the National Education competitive 
examinations (CAPES and Agrégation), the successful candidate will be 
expected to commit to teaching courses on the works included in the 
examination syllabus. 

The successful candidate will also be responsible for supervising and meeting 
the supervision needs of master's theses, which are numerous in the 20th and 
21st centuries. 

The successful candidate will be expected to demonstrate a clear commitment 
and the necessary skills to take on their share of the responsibilities associated 
with the training courses offered by the department. 

 
 
 

Contact(s) 

 
 
Last name, First name: Caluwé, Jean-
Michel Position: Head of Department 
Phone: 
Email: jean-michel.caluwe@univ-fcomte.fr 

 
 

http://www.univ-fcomte.fr/
mailto:jean-michel.caluwe@univ-fcomte.fr
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Research activities 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

The position will be attached to the Arts and Literature Division within UR 4661 
ELLIADD. 
This division, heir to the Centre Jacques-Petit, has always placed 20th and 21st 
century literature at the heart of its research programs. While archives are a 
cross- cutting focus of the research unit, the division carries out a wide range of 
activities in this field, particularly in the area of textual genetics based on the 
digital exploitation of the archives of 20th and 21st century writers. The 
successful candidate will contribute to these activities (research, publishing, 
promotion, and mediation) through their research. and will be expected to 
participate in regular calls for projects associated with these activities. 
A significant investment is also expected in the “Écritures et scènes de la 
jeunesse” (Youth Writing and Performance) program, which is linked to the 
Master's degree program and requires ongoing interaction with research. 
Two other programs within the cluster will be able to freely accommodate other 
aspects of the successful candidate's research: “Archives, Memory, Traces” 
and “Imagination- History-Modernity.” 
The person recruited will be required to propose and develop research projects 
across all of these programs, supervise doctoral students, and assume 
collective responsibilities within the research unit. 
 
Marie and Louis Pasteur University is an HRS4R-certified institution. As such, it 
implements the European human resources strategy for researchers 
 

 
 

Contact(s) 

 
 
Last name, First name: Lécroart, Pascal 
Position: Director of ELLIADD 
Phone: +33 (0)3 81 66 51 36 
Email: pascal.lecroart@umlp.fr 

 

http://www.univ-fcomte.fr/
mailto:pascal.lecroart@umlp.fr
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